

Alistan protocolos para grupos vulnerables

Ensayan en CDMX sufragio incluyente

Capacitan IECM e INE a funcionarios de casilla sobre protocolos básicos

ALEJANDRO LEÓN

Sasha Cuenca es una persona no binaria que participó en un simulacro para que funcionarios de casilla sepan cómo atender a grupos vulnerables y con alguna discapacidad en la elección judicial.

En los comicios del año pasado, Sasha, quien radica en la CDMX, enfrentó gestos de rechazo de uno de los encargados cuando fue a votar en una casilla especial instalada en el Estado de Guerrero.

Para evitar muestras de exclusión, el INE local y el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) explicaron que capacitaron a los auxiliares para que apliquen un protocolo dirigido a personas transgénero.

Este protocolo establece que no deben cuestionar la identidad sexogenérica de los votantes, además de que tendrán que llamarlos por sus apellidos.

Tampoco deben cuestionarlos si sus rasgos físicos difieren de los de su fotografía en la credencial.

“Mi preocupación es la discriminación que existe con los estereotipos a los que nos someten a las personas transgénero.

“Mi voz es grave, y eso tiende a que las personas prioricen el malgenerarme desde ese lado, sin poner atención a realmente, incluso cómo me pueda ver o cómo yo

PRACTICAN PROCESO

Ayer también se realizó un simulacro de votación, previo a la jornada electoral del domingo.

SUFRAGIO



SEPARACIÓN



CONTEO



me estoy identificando”, comentó Cuenca en entrevista.

El 1 de junio irá a las urnas para elegir jueces y magistrados tanto locales como federales.

“Toca que las personas se responsabilicen del ejercicio de sus derechos y, sobre todo, de investigar quiénes son las



Alejandro Mendoza

Las casillas están listas para recibir a personas en sillas de ruedas. Votarán en una mesa con una mampara.

personas que se están postulando”, expresó.

Los espacios de votación también serán acondicionados para recibir a personas débiles visuales, quienes podrán ir hasta las mamparas para marcar las boletas acompañados de una persona de su confianza.

Pero, en caso de llegar solos, un funcionario podrá

hacer ese acompañamiento.

Las personas de talla baja o en silla de ruedas podrán votar en mamparas colocadas sobre mesas.

En caso de que un elector llegue hasta la casilla en automóvil y tenga la imposibilidad de bajar, los trabajadores les acercarán las boletas y una mampara para que pueda sufragar dentro del vehículo.



■ Los votantes débiles visuales podrán estar acompañados por alguien de su confianza o por un funcionario.



■ Los funcionarios de casilla recibieron capacitación para aplicar protocolos que eviten la discriminación.

Sasha Cuenca, persona no binaria

■ Toca que las personas se responsabilicen del ejercicio de sus derechos y, sobre todo, de investigar quiénes son las personas que se están postulando”.

Rita Bell López, consejera nacional

■ El Tribunal (...) consideró que habíamos dejado medidas indispensables, una de ellas es que habrá acceso a las casillas para personas que van con silla de ruedas”.

SIN RECURSOS

Por falta de presupuesto, en la elección del próximo 1 de junio no habrá boletas Braille para personas con discapacidad visual, ni tampoco sellos X, los cuales sirven para que capitalinos que no tienen extremidades puedan marcar las papeletas.

“Estaba previsto, sí lo presupuestó el INE, sí lo con-

templó, (...) pero hubo un recorte importante”, expresó la consejera nacional, Rita Bell López Vences.

“Aún así, y lo que acaba de confirmar el Tribunal la semana pasada, consideró que habíamos dejado medidas indispensables, una de ellas es que habrá acceso a las casillas para personas que van con silla de ruedas”.